

## Le travail de St Joseph

(Voir notre gravure)

Au retour d'Égypte la Sainte Famille se retira à Nazareth, petite ville de la Galilée, dont la situation obscure allait permettre au Fils de Dieu d'attendre dans le silence et l'oubli l'heure de sa manifestation. Des trente années environ que Jésus vécut en cet endroit l'Évangile nous dit fort peu de chose. La jeunesse de Notre Seigneur y est résumée dans ces quelques mots : "Jésus grandissait en sagesse, en stature et en grâce, devant Dieu et devant les hommes." Nous savons d'ailleurs par un cri d'étonnement placé dans la bouche des Nazaréens, que Jésus fut charpentier jusqu'à l'âge de trente ans.

Il entra dans les plans de sa sagesse infinie, de ne pas manifester sa divinité avant le temps fixé dans les éternels desseins de Dieu. Et voilà pourquoi Il cacha si longtemps sa nature divine, développant en apparence ses facultés comme les autres hommes ; mais avec cette différence que les qualités humaines se manifestaient chez Lui dans leur état de perfection. Ces qualités paraissaient d'autant moins aux yeux de ses compatriotes que Jésus exerçait une profession plus humble ; pour subvenir aux besoins de la Ste-Famille, il travaillait avec St-Joseph. Et pendant de longues années le Fils de Dieu fabriqua, selon l'occurrence les instruments ordinaires du paysan d'Orient : jougs de bœufs, hoyau et charrues, ustensiles de ménage.

Si la piété des contemporains nous eut conservé une seule de ces œuvres sorties des mains divines, avec quel soin ne conserverait-on pas de si précieuses reliques ? Serait-il rien de plus propre à rappeler aux hommes que le travail est un honneur et un devoir ; une obligation providentielle à laquelle nul ne saurait se soustraire. Mais à cette époque on ne soupçonnait rien de particulier dans les ouvrages qui sortait de la main de Jésus ; et la mission du Fils de Dieu continua d'être entourée d'un voile impénétrable jusqu'à ce que l'heure de la révélation messianique fut venue.